

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XIX

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
En la capital, un mes..... 1 peseta
Fuera, trimestre..... 4 —
Número suelto, 5 céntimos

Lunes 20 de Mayo de 1901

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN
En la Redacción y Administración,
Imprenta y litografía de Alonso e Hijos
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.496

VINO

Desde mañana 19 se venderá tinto y clarete superior á 30 céntimos litro, en el corral de la Cerera, bodega de D. Manuel Polo.

Comercio de Novedades

Felipe Ventura Puertas

Calle Mayor principal, núm. 96

Junto á D. Ventura del Olmo

En este antiguo y acreditado establecimiento, se ha recibido para la temporada, un inmenso surtido en lanas para vestidos, cortes de vestidos en lana y sedas, armures negros, merinos, mantillas toallas de blonda y encaje, velos, mantos de vuela y muselinas en todas las marcas, percales, muselinas para cortinones, cortinones y otra infinidad de artículos que no anoto.

Esta casa es la que más barato vende

Compañía del Canal de Castilla

Administración

Anuncio

Autorizada competentemente esta Compañía para ejecutar las obras de conservación, reparación y limpias necesarias en el Canal, se cortarán las aguas en el punto de Alar del Rey, el día 31 de Julio próximo, y en los demás tramos del Canal los días sucesivos; volviendo á llenarse los vasos á medida que el adelanto de las obras lo permita.

Lo que se anuncia al público para su debido conocimiento.

Valladolid 10 de Mayo de 1901.—El Administrador, Plácido Sánchez Repiso.

VINO

Desde el sábado 18 se expende superior tinto y clarete en la bodega de Juan Rubio, calle de la Parra, á 30 céntimos litro.

Venta

Sa hace de un carro pedrero y un juego de tapias, con armazón de hierro.

Dará razón, Juan Rubio, Parra. 15 y 17.

VINO

Se expende tinto y clarete en la bodega de D. Eduardo Rodríguez Tabares, sita en la calle Panaderas á 30 céntimos litro.

La lucha de ayer

Completa tranquilidad

Pocas líneas vamos á ocupar en esta sección porque los datos de la lucha en la provincia de la elección de ayer los encontrarán nuestros lectores en otro lugar.

Lo que sí consignamos aquí con gran satisfacción es que el cuerpo electoral de Palencia, dió una prueba de sensatez y cordura emitiendo su sufragio por quien más interés le ofrecía, sin que el orden se perturbara lo más mínimo y sin que entre los patrocinadores de las dos candidaturas, ocurriera el menor encuentro, á pesar de la tenaz lucha que hubo.

Desde las ocho en punto de la mañana en que quedaron constituidas las mesas, empezó á notarse una gran animación que iba aumentando á medida que las horas transcurrían.

De una parte y otra veíase á los agentes trabajar con denuedo por llevar á los electores á los colegios; pero cuando esto subió de punto fué á las once en que los que apoyaban la candidatura de oposición redobla-

ron los trabajos, consiguiendo hasta las doce que votaran muchos que se encontraban retraídos.

Á esta hora empezó á notarse bastante tranquilidad que duró hasta las dos y media de la tarde, á cuya hora volvió de nuevo á observarse gran movimiento, viendo que acudían á depositar su voto muchas personas que tenían el propósito de abstenerse.

La lucha fué grande; pero sin encono, y esto lo demuestra que no hubo, como decimos, acto alguno por parte de nadie que molestara en lo más mínimo á los contrarios.

Veíase, sí, de un lado para otro á los agentes, respetándose mutuamente y cada uno en el terreno que les correspondía.

Los candidatos visitaron todos todos los Colegios, yendo el Sr. Calderón acompañado del Notario Sr. Masa, no teniendo, que sepamos, necesidad de que este funcionario ejerciera su delicada misión.

También recorrieron los colegios el gobernador Sr. García Marchante y el alcalde Sr. Ortega Bernal, quedando ambas autoridades gratamente impresionadas del orden que se observaba.

También el vecindario ha visto con gran satisfacción que no se ha promovido ni el más ligero incidente, pues se temía que el día de ayer no transcurriría con la tranquilidad que pasó.

Los amigos del candidato triunfante señor Calderón, estaban, como es natural, satisfechos del éxito alcanzado, reflejándose en todos la alegría que les producía haber logrado el triunfo de su candidatura.

Los que apoyaban al Sr. Pimentel consiguieron una lucida votación, estando, en lo que cabe, muy satisfechos de ello, teniendo en cuenta las numerosas relaciones que tiene en Palencia el candidato triunfante señor Calderón.

Al terminar este ligero artículo lo hacemos con la grata satisfacción de que en Palencia no ha ocurrido perturbación alguna, congratulándonos á la vez de que no se mostrara encono personal por los patrocinadores de las dos personas que se disputaban el triunfo.

Nosotros, por qué negarlo, sentimos orgullo de que en nuestra querida capital transcurriera el día en medio de una calma tan grande, porque así lo recomendábamos en el artículo que publicamos en el número del sábado.

Cartas agrícolas

SUMARIO.—¿Hay quien dé apoyo á la propaganda agrícola?—Un comienzo de excursión por la provincia de Palencia.—Luz eléctrica y fábrica de queso en Paredes.—Plantas forrajeras espontáneas.—Perspectiva desde el Serrón.—La gran laguna de la Nava convertible en gran estanque de piscicultura.—Anguilas, tencas, peces y cangrejos por quintales.—Los contornos de Palencia convertibles en productivo vergel de ricos cultivos intensivos.—Cuadro de los cultivos hortícolas.

Sr. Director de EL DIARIO PALENTINO:

También he visto en terrenos de escaso trébol muy espeso y otras plantas forrajeras cuya altura era de dos á tres decímetros.

No es que el terreno y el clima de estas provincias no es parte al cultivo de plantas forrajeras. Es la estaticidad y falta de espíritu de asociación en los labradores la que se opone á ese resultado; y por no escasear los ganados; y por eso soportamos la carestía de la carne; y por eso escasean tanto los abonos; y por eso son tan pobres las cosechas de cereales en Castilla

Desde Grijota me fui dando—ó haciendo

como con más propiedad dicen los franceses—un paseo hasta el Serrón, donde se bifurcan los dos ramales del canal de Castilla.

Desde aquellas fabricas se perciben su lontananza lo mismo hacia el nordeste en la vega del Carrion, que hacia Palencia, y que hacia el Noroeste y Sudoeste estensas llanuras susceptibles de ser regadas por ambos ramales del canal.

Con el de Campos pueden ser regados muchos terrenos en Grijota, Villaumbrales y Becerril y singularmente en la gran llanura de la Nava, cuya estensísima laguna puede ser saneada en su parte alta para dedicarla á cultivos muy productivos, y puede ser convertida la baja en un vastísimo estanque de piscicultura alimentado en invierno por las aguas de los riachuelos y arroyos que allí desembocan de algunas leguas en contorno y en todo tiempo el próximo Canal de Campos, alimentable á su vez en primavera y verano por las aguas de los pantanos que pudieron construirse en el nacimiento del río Carrion. Incalculables son los quintales que la indicada laguna profundizada en su centro, circunvalada de altas, anchos y horizontales vallados y defendida la pesca por regillas metálicas pudiera producir en tencas, anguilas cangrejos y otros pescados propios de las aguas dulces.

Y lo mismo que de la Nava puede decirse de los múltiples estanques que á orillas de ambos canales y de los rios de esta provincia pudieran construirse y alimentarse con sus aguas en la vega de Palencia y en muchos pueblos de la misma

Mediante el aprovechamiento de las indicadas aguas pueden convertirse las afueras de Palencia en rico vergel de cultivos extensivos muy productivos, en algo parecido á las famosas huertas y vegas de Valencia, Murcia y Granada. ¡Cuánta riqueza se pierde en Palencia y en muchos de los pueblos de esta provincia por no hacerlo así!

Y esto me invita á continuar diciendo algo respecto á la horticultura, asunto, como hemos visto en anterior carta, de gran interés para esta provincia y de gran utilidad por ser la primavera la estación en que se implantan ó se desarrollan los cultivos hortícolas.

En la indicada carta se emitieron algunas ideas respecto á la importancia de la horticultura en España, á las causas de su escaso desarrollo, á la influencia decisiva de los cotos en el progreso hortícola, á las condiciones que debe reunir una huerta y á su división en secciones.

El siguiente cuadro está construido con datos extractados del Tratado sobre el cultivo perfeccionado de hortalizas, escrito por el señor Navarro Salso, en cuya obra se dan minuciosos detalles sobre variedades de hortalizas y sobre los cuidados que cada uno demanda. Ahora lo que procede es que los agricultores á quienes convenga aprovechar la ocasión oportuna ó de instalar el cultivo hortícola en fincas adecuadas ó de perfeccionarlo si lo tienen ya instalado.

B. MAÑUECO.

EN EL ATENEO

Conferenciante: D. Luis Alonso Vázquez

De conformidad con lo anunciado, nuestro convecino Sr. Alonso Vázquez, presidente de la Agrupación Socialista, dió la noche del sábado último la conferencia acerca del tema «El Problema social.»

Dada la considerable extensión de su discurso, apuntaremos sucintamente algunos de sus extremos.

Comenzó recordando, que hacía muchos años ya, en aquella misma tribuna por él ocupada la noche de referencia un queridísimo colega suyo, recientemente llegado de América, D. Julián Daniel Infante, se había ocupado, con la brillantez en la forma y la profundidad en el fondo características del orador elocuentísimo, de este mismo punto. Se esbozaban por entonces—dice—en España la cuestión obrera, y con admirable precisión, el señor

Infante, al señalar las causas del movimiento proletario aconsejaba la línea de conducta—que ante lo pavoroso del tremendo drama que se empezaba á desarrollar, debían seguir las clases acomodadas de Europa.—Habla con este motivo el Sr. Vázquez de los Fenianos de Irlanda; de los Nihilistas de Rusia, de los Anarquistas de Italia y dice que todos estos nombres simbolizan una misma protesta y entrañan idéntica aspiración,—la reversión natural de los explotados contra los explotadores, al propósito de lograr la emancipación.—Se extiende en consideraciones sobre este particular y termina afirmando que el problema social en los términos actualmente planteado, no es otra cosa que el problema de la vida; un aspecto agudo de la guerra contra el capitalismo; la lucha, en fin, por la existencia.

Dice que todos los medios hasta ahora empleados para lograr armonizar los intereses de la clase burguesa con los de la clase trabajadora, no han sido eficaces por que no se ha procedido con sinceridad, ni espíritu de justicia.

Siglos y siglos dice, las religiones han tenido la dirección de la sociedad: en ellos sus predicadores más ó menos elocuentes, han exhortado á los poderosos la virtud de la caridad y á los oprimidos el mérito de la resignación y la eternidad hubiera pasado sin obtener resultado positivo si los desvalidos no se hubieran hartado de sufrir antes que los opulentos se hubieran resuelto á ser caritativos.

Con frases muy vivas—defiende el Sr. Vázquez—que esa resignación—que las Religiones han preconizado como una virtud sublime, socialmente ha sido motivo de funesta degeneración, porque—añade—sino hubiera nacido el primer resignado, jamás hubiera nacido el primer déspota, á la sumisión de los débiles, históricamente respondió siempre la irritable soberbia de los fuertes.

Dice que tampoco cree equitativo que los trabajadores vivan por la caridad, por esta forma que establece relaciones entre el que dá y el que recibe, de visible dependencia para el último y de dominio para el primero; que lo justo y lo racional es que el trabajador pueda vivir del producto íntegro de su trabajo. Cita ejemplos en comprobación de esta afirmación y concluye, que por tal camino, sobre cobrar-se de ordinario con usura el que dió, exige reconocimiento del engañado.

Manifiesta, el disertante, que no ha ido al socialismo por egoísmo ni por ambicioso, ni por el móvil bastardo del interés ó del lucro, que lo ha hecho, por que recuerda muy vivamente, que ha experimentado toda suerte de dolores, y le duelen los de todos los que sufren.

Pinta con negras tintas la desdichada condición de los obreros, haraposos y extenuados por el hambre y la fatiga de abrumadoras jornadas, para percibir un salario, que no permite ni á ellos, ni á sus esposas, ni á sus familias, satisfacer las más modestísimas necesidades, llevar á sus vacíos estómagos ni siquiera una ración de entretenimiento, y á este estado de cruel abandono por parte de la sociedad, achaca las tremendas conflagraciones que la conmueven en sus más sólidos fundamentos. (Se refiere evidentemente á los atentados de los anarquistas.) Esto—continúa—que debiera sublevar á todas las conciencias honradas, se vé con glacial indiferencia por hombres de todas las escuelas políticas, por personas que comulgan en todas las religiones. ¡Y nos llaman impíos! Los impíos son ellos que seco el corazón, son incapaces de ningún movimiento generoso. Si nosotros nos rendimos culto en sus altares, en cambio sentimos el frío de los niños descalzos y desnudos

Truena el orador contra los acapadores del capital que con ferocidad felina,—dice—se aferran en mantener en perpetuo dominio los instrumentos de trabajo, ejerciendo tutela brutal sobre el verdadero productor, el brazo del obrero, y la fecunda labor del intelectual, y añade; que se habla siempre á los oprimidos, como de dogmas indiscutibles, de la legitimidad de la presión individual de la casa, de la finca, de la fabrica, del numerario, etcé-

NOTICIAS

tera, etc., en tanto que se descuida, y en la conciencia acomodaticia de la burguesia, apenas si se respeta, ni tiene en cuenta para nada, el más sagrado, el más angusto y el más legítimo de todos los derechos; el derecho a la vida del que todo lo produce y no disfruta de nada.

Con ironía punzante, dice, que pisando alfombras confortables en las elegantes estancias del altivo palacio, envolviendo el cuerpo en fastuosos atavíos, teniendo a disposición abundante y bien servida mesa, satisfechas las más refinadas exigencias del más exquisito sibaritismo, «¿qué de color de rosa, exclama, debe verse el espacio y fingirse un cielo de perdurable felicidad?» Desde el infecto zaquizamí falto de luz y de ventilación que habita el obrero, en cambio «¿qué negra aparece la vida, qué imposible la esperanza de la dicha, qué borroso el cielo?»

Afirma que el único camino para llegarse a la redención de los trabajadores es la organización, que es ley universal en la Naturaleza y necesaria condición para realizar la vida.

Condena la frecuencia con que el trabajador apela al recurso de la huelga para obtener mejoras en su condición social y sostiene que es arma de dos filos que requiere suma habilidad en el manejo, que como los remedios heroicos no debe prodigarse, porque obliga a los patronos a organizar su defensa, retira el capital de la circulación y desmoraliza la asociación entre los hijos del trabajo, aparte de que la ventaja, dado que se consiga, es transitoria y dependiente de las oscilaciones del mercado entre la oferta y la demanda.

Trata, con este motivo, de la últimamente producida en esta ciudad en la tejera del señor Germán.

Sostiene que dentro de las hermosas ideas del Socialismo político, no caben los mezquinos sentimientos del odio, que la inmoralidad no es del hombre sino del régimen, y que debe combatirse, la viciada construcción del edificio social.

Dice que los trabajadores deben procurar ante todo educarse e instruirse, para hacer imposible la reducción y el engaño, y apartarse de esos centros del vicio (la taberna) que los degradan, anulan su inteligencia y son semillero de inacabable serie de males para ellos y sus familias.

Termina que, tiene seguridad que este siglo ha de ver el triunfo de los explotados con la realización de una sociedad en que no haya castas, ni ricos, ni pobres sino hermanos dignificados por la virtud del trabajo.

El orador es interrumpido varias veces por los aplausos y estos al final fueron prolongadísimos.

A continuación pidió la palabra el Sr. Amor, quien, después de encarecer la importancia del problema social y distinguir sus varios aspectos, fijó en líneas generales el programa del partido socialista señalando en él una parte negativa y otra afirmativa.

Como protesta contra las injusticias presentes, contra el actual régimen que acumula en un polo la extrema riqueza y en el otro la extrema miseria, el socialismo es movimiento sano y regenerador, y merece las simpatías de todo hombre honrado.

Como sistema doctrinal, habiendo hecho suyas las más radicales negaciones del materialismo contemporáneo, es, en su aspecto filosófico y económico, demoleedor de todo cuanto se ha creído que era base primera e insustituible del edificio social: la religión, la familia y la propiedad.

Como la premura del tiempo no consentía otra cosa, pasó a determinar el concepto de la resignación cristiana, que no es, decía, mero estado pasivo, sino virtud eminentemente activa que apoyada en la esperanza, comunica a los espíritus valor y fortaleza sobrehumanos, corroborando esta doctrina con numerosos ejemplos en los distintos órdenes de la vida. El que se resigna cristianamente y sabe esperar, es más grande y más fuerte que aquel que cobardemente se arroja al suicidio. Entre el mártir que acepta el sacrificio de su vida afirmando enérgicamente la verdad de sus creencias, y camina el suplicio con la sonrisa en los labios perdonando a sus verdugos, y el anarquista que arrebatado por la desesperación saquea y asesina, la elección no es dudosa: aquel es hijo de la resignación cristiana; éste de la arrogancia del impío que no deja al descubierto más que la violencia de la animalidad. La resignación cristiana produce almas del valor y temple de aquel noble y rico caballero, Francisco Javier, que se interna en regiones inexploradas recorriendo centenares de leguas en busca del indio salvaje para cubrir su desnudez y abrazarle como hermano, y muere tranquilo lejos de su patria en la esperanza de un bien superior.

Afirmó seguidamente que la limosna, muestra al exterior de la caridad, no es el ideal de la constitución social cristiana que aspira a que todos sean propietarios y dueños del instrumento de su trabajo; pero hasta el día en que pueda realizarse esta suprema aspiración ¿qué se ha de hacer con el pobre, con el menesteroso y desamparado?

Terminó exhortando a la armonía entre el capital y el trabajo, tendiendo los ricos sus brazos al necesitado, y franqueando éste de una manera gradual el triple peldaño de la elevación moral, intelectual y económica.

El Sr. Amor fué interrumpido varias veces en el transcurso de su breve discurso y al terminar una calurosa salva de aplausos resonó en el amplio salón del Ateneo.

Pide el Sr. Vázquez nuevamente permiso a la presidencia para replicar y conseguido, vuelve a ocupar la tribuna.

Seguramente dice, por razón de lo avanzado de la hora y por que supongo al auditorio fatigado, sólo voy hacerme cargo ahora de alguna de las manifestaciones que acabais de oír al elocuente sacerdotado que ha terminado de hablar. Le habeis aplaudido y yo también uno al vuestro el mic, por la honra que me ha dispensado al contestarme, y por que sino conforme con su manera de pensar, ni creo lo que cree, he admirado la habilidad del hombre de talento.

Me ha atribuido sin embargo afirmaciones que no he hecho, ha dado un sentido a otras que no tienen; y ha formulado cargos sobre mi credo social que son injustos.

No he venido tampoco dispuesto a hacer en este sitio declaraciones que hagan referencia a mis sentimientos en el orden religioso, ni concedo a nadie derecho a exigirme lo.

Ha citado el nombre de dos santos, cuyas altas prendas de abnegación y grandeza de espíritu no he de negar; pero yo creo que dentro y fuera de su Iglesia esta abnegación y este mismo heroísmo se ha dado millares de veces en los hombres.

Recojo, desde luego, para ocasión más oportuna, las especies sustentadas por el Sr. Amor, tendría una verdadera satisfacción si me favoreciese brindándome la ocasión de tratar de todos esos puntos con el detenimiento que su importancia merece, y contando con la imparcialidad y buen sentido del auditorio que sabría respetar seguramente las distintas opiniones, mantenidas en la elevada esfera de la razón, me tiene a sus órdenes, si le place al Sr. Amor en este mismo sitio, la noche que lo acuerde.

Acabado el acto, los oradores fueron muy felicitados.

La Feria de Pentecostés

Ayer se fijaron al público los carteles anunciadores de la Feria que se celebrará los próximos días 26, 27 y 28, figurando en el mismo corrida de toros, fuegos artificiales, teatro y otros festejos.

Toros

Resuelto por el actual arrendatario de la Plaza de Palencia no dar corrida en la próxima feria, unos cuantos buenos palentinos, se han constituido en empresa, sin otro fin que el de que en la feria no falten toros, y ha organizado una magnífica corrida, digna según nuestros informes, de figurar en los carteles de Septiembre.

He aquí lo que dice La Libertad de Valladolid:

«Ayer fueron comprados por la nueva empresa de la plaza de toros de Palencia seis hermosos toros del Raso del Portillo de la propiedad de D. Mariano Presencio vecino de Tudela de Duero.

Tenemos los mejores antecedentes de la bravura y estampa de las reses y no dudamos que muchos convecinos nuestros visitarán la ciudad de Palencia en las próximas Pascuas de Pentecostés en que tendrá lugar esta corrida para lo cual la nueva empresa facilitará rebaja de precios en los billetes del ferrocarril. Auguramos un buen éxito, por que Valladolid dará un buen contingente de aficionados.

Los espadas contratados son Francisco Pérez Navarito y Antonio Segura Segurita, y Tancredo Frégoli hará su experimento en uno de los toros.»

Efectivamente los seis toros son de cinco años y de muy buena estampa.

Como la empresa no busca negocio en el espectáculo, y conocemos lo bueno que este ha de ser, le enviamos un aplauso por su cariño al pueblo.

Teatro

He aquí, por orden alfabético, la lista de la Compañía cómico-lírica que actuará en nuestro Teatro, durante la temporada de la próxima feria:

Maestro director y concertador.—Vivas, don Julián.

Director de escena.—Lacasa, D. Enrique.

Actrices.—Bonoris, Luisa; Matrás, Bianca; Pastor, Laura; Pérez, Manuela; Pastor, María; Romero, Clotilde; Villar, Asunción; Zamora, Antonia.

Actores.—Brios Faustino; Gandara, Enrique; Guerra, Antonio; Lacasa, Enrique; Peco, Ramón; Ramos, José; Soler, José; Vallina, Emilio.

Apuntadores.—González, Manuel; Noguera, José.

28 coristas de ambos sexos.—Una escogida orquesta.

Archivos.—Sres. Fiscowich y Sociedad Autores.

Representante.—D. Ramón Lahiguera.

El repertorio lo constituyen las obras que mayor aceptación han tenido en los principales teatros, proponiéndose la Compañía estrenar las obras siguientes:

El Barquillero.—Churro Bragas.—La Alegría de la Huerta.—La señora Capitana.—El Maestro de Obras.—María de los Angeles.—La Marusiña.—El Cuerno de Oro.—El mocito del barrio.—Los bueros mozos.—La balada de la luz.—El marquésito.—El guitarrico.—Cambios naturales.—El último chulo.—Sandías y melones.—Polvorilla.—El barbero de Sevilla.—El traje de luces.—El tío de Alcalá.—Pepe Gallardo.

La Empresa cuenta con un magnífico decorado y atrezzo para las obras que lo requieran.

El abono por diez únicas representaciones será por función a los siguientes:

PRECIOS SIN ENTRADA

Table with 4 columns: POR ABONO, POR FUNCION, Pesetas, Ca. Lists prices for various seating areas like Plateas, Palcos principales, etc.

Entrada general una peseta

ADVERTENCIAS

El abono se halla abierto en la imprenta, litografía y librería de Alonso e Hijos, Mayor pral., núms. 98 y 100 hasta las nueve de la noche del día 24 del actual.

Los señores abonados en la última temporada tendrán reservadas sus localidades hasta las ocho de la noche del día 22 del actual: pasada ésta se dispondrá libremente de aquéllas que no hubieren sido reclamadas, en favor de los nuevos solicitantes.

El importe de los abonos se satisfará al tiempo de hacer los mismos, no considerándose abonado quien no lo efectúe en esta forma.

Toda localidad está sujeta al pago que señala la ley del timbre vigente.

La Empresa se reserva el derecho de alterar los precios, respetando siempre el de los señores abonados.

DE ELECCIONES

A la una de la tarde, según noticias recibidas el resultado de las elecciones en la provincia era

Table showing election results by province: Palencia, Saldaña, Carrión, Astudillo, Cervera. Lists candidates and vote counts.

A la edad de 18 años falleció ayer la señorita Fernanda Juan, hija del conocido industrial D. Esteban Juan.

Por la tarde fué conducido al Cementerio el cadáver de la citada señorita, que ha bajado al sepulcro después de larga enfermedad, quedando a sus padres sumidos en el mayor desconsuelo.

Reciban estos y demás familia la expresión de nuestro dolor por la irreparable desgracia que lloran.

Ha tomado posesión de la escuela pública de Perales, el maestro D. Patricio Rodríguez.

El día 25 del actual a las once de la mañana, se celebrará en la Sala Audiencia del Juzgado de Saldaña el sorteo de vocales que han formar parte de la Junta de partido.

Anoche dos sujetos que se hallaban en la Ronda de San Lázaro, cuestionando pasaron de las palabras a los hechos resultando un herido de un palo en la cabeza.

En la Caja de Ahorros ingresaron ayer 424 pesetas de 82 imponentes saliendo un reintegro por saldo que ascendió a 279 pesetas 82 céntimos.

Anoche salió para Madrid después de conocer en su casi totalidad el resultado de la elección del candidato ministerial Sr. Pimentel.

Ayer a pesar de no haber concurrido al Salón la banda municipal, se vió bastante animado tan agradable paseo.

De El Economista:

«Rebaja en la tributación.—Creemos muy probable, y casi seguro, que en los nuevos presupuestos se tocará a los ingresos en el sentido de rebajar aquellos impuestos que resultan en extremo onerosos, por afectar al consumo ó entorpecer y dificultar el tráfico. Tal pudiera suceder con la supresión de la décima adicional en consumos y alguna otra disminución a que deja margen el exceso de lo recaudado.

El ministro, Sr. Urzaiz, que necesita contar con fuerza y simpatías en la opinión general para acometer empeños en que ha de tener en contra intereses valiosos, acaso los encuentre en esta rebaja de las cargas al contribuyente, pero siempre manteniendo la nivelación.»

Según la última estadística, existen en España 15.842 maestros con escuelas de niños y 7.334 de niñas, de las cuales 13.806 están dotadas con menos de 220 ó sea 0'60 de peseta diarios, que apenas si llega a la tercera parte del jornal medio de un bracero.

Como observarán nuestros lectores hoy nos ha faltado la carta de nuestro corresponsal Sr. Mencheta.

Quizá mañana ocurrirá lo mismo; pero tenemos la seguridad de que la de hoy la recibiremos mañana.

En la madrugada de hoy ha llegado a esta capital la familia del nuevo gobernador militar de esta plaza, general D. Vicente Gómez Ruberti, verificándolo este en el tren mixto de Madrid de hoy.

Que sea aquella bienvenida y que este lo haga con felicidad.

Dos concursos

La Real Academia de Ciencias Morales y Políticas ha publicado los programas del quinto concurso especial sobre «Derecho consuetudinario y Economía popular,» y el del ordinario correspondiente al año de 1902, en el cual propone el siguiente tema: «Legislación comparada sobre crédito agrícola. Bases más económicas y eficaces para su fomento en España.»

El plazo de presentación de Memorias para ambos certámenes terminará el 30 de Septiembre de dicho año.

La citada Corporación ofrece como premios en cada uno de estos concursos: 2.500 pesetas en metálico, un diploma, una medalla de plata y la entrega al autor de 200 ejemplares de su trabajo, impresos por cuenta de la Academia y los accesos a que haya lugar.

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—María Moreno Lozano, casa-

25 años, Valdeseria, 1.—Faustino Reoyo... 4 días, Mayor Antigua, 102.—Fernando Juan Blanco, soltera, 18 años, Mayor Antigua, 120.—Rosa Rampa Isepponi, 9 meses, Mayor Antigua, 1.—Manuel Velayos Cebrian, 2 años, Mayor pral., 105.

ESCOPETAS MARCA JABALÍ

De la niñez á la pubertad

Periodo crítico en la vida de todas las niñas. El periodo más crítico en la vida de todas las niñas, es el en que entran en la pubertad. En este periodo la predisposición á la anemia se manifiesta, y engendra, para más tarde en la vida, toda suerte de torturas y enfermedades si no se la combate con éxito enseguida.

«Barcelona, 5 Abril 1900. Muy Sres. míos: Desde mucho tiempo mi hija Angela, actualmente de 14 años de edad, ha gozado de muy poca salud; su estado de debilidad me demoración me tenía tan preocupado, que me acordaba á abrigar serios temores por su vida, y no hallábamos medios de fortalecerla.



Angela SOLA

«Calle Bailín, 122.» La Emulsión Scott no debe ser confundida con otros remedios. Es única y peculiar en su especie, siendo hecha bajo una fórmula especial. En ella el aceite puro de hígado de bacalao, los hipofosfitos de cal y de sosa y la glicerina están combinados en tal forma, que son de fácil digestión y agradablemente aceptados aun por los niños débiles y los estómagos más delicados. La Emulsión Scott, sin esfuerzo digestivo alguno, es asimilada y absorbida por la corriente circulatoria de la sangre que enriquece, produciendo un más favorable efecto, sobre todo el sistema, en todas edades. Mitiga el esfuerzo digestivo del paciente, á la par que le engorda y le fortalece; provee el material necesario para completar el desarrollo deficiente, y en el momento de la vida, revelado en el precedente testimonio, este remedio soberano opera una transformación sorprendente, convirtiendo la niña pálida y anémica en una mujer fuerte, sana de color y físicamente desarrollada.

Ensayado con éxito

Para evitar y curar el mareo de mar solo hay un medicamento seguro que es el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Pídense siempre Elixir Saiz de Carlos, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra Stomatix, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

Contra la DEBILIDAD y la FATIGA VINO DE BUGEAUD QUINA AMARILLA REAL - CAGAO VINO GENEROSO PARIS, 5, Rue Bourg-l'Abbé. Principales Farmacias.

SECCION MERCANTIL

Palencia, 20.—Los precios á que se han cotizado al detall el trigo y cebada, son como sigue:

Trigo de 43 á 43'50 reales las 92 libras. Cebada de 23'50 á 24 reales fanega. Tendencia floja.

Osorno, 18.—En el mercado de este día, la entrada de cereales y precios á que se han cotizado como sigue:

Trigo entrada 100 fanegas de 43 á 44 reales fanega; blanquillo á 44; rojo á 43'50; centeno á 32; cebada á 31; yeros á 38; lentejas á 40; avena á 22.

Garbanzos á 120 reales fanega; alubias á 100; muelas á 60; guisantes á 40; habas á 40. Harina de primera á 17 reales arroba; de segunda á 15; de tercera á 13.

Salvado de primera á 12 reales fanega; de segunda á 10; de tercera á 8; cascarilla á 7; echaduras á 14. Patatas á 5 reales arroba.

Los campos buenos con las lluvias de los pasados días. Sostenedos los precios.

Cervera, 18.—Acaba de celebrarse la feria en esta villa, la cual, por efecto de lluvia, estuvo bastante desanimada, haciéndose pocas transacciones en toda clase de ganados; sin embargo, las ventas se hicieron á buenos precios, pero pocas.

Han regido los siguientes: Trigo á 48 reales fanega; común á 46; centeno á 36; cebada á 34; algarrobas á 46; yeros á 50; lentejas á 54 y avena á 23.

Garbanzos superiores á 136 reales fanega; medianos á 89; alubias á 70; muelas á 60; guisantes á 82.

Patatas á 4,50 reales arroba. Bueyes de labor á 3.500 reales cabeza; novillos de tres años á 1.200; añejos y añojas á 1.200 y vacas cotrales á 1.400.

Valladolid, 19.—Almacenes nula la entrada de trigo, En el Canal entraron 300 fanegas de trigo, que se vendieron á 47'75 reales las 94 libras.

Medina, 19.—La entrada de trigo regular en el mercado de este día y floja la de los demás cereales, que se pagaron como sigue:

Trigo de 44 á 44'25 reales las 94 libras; centeno á 32 la fanega; cebada de 24 á 25 y algarrobas de 26 á 28.

Tendencia sostenida en el trigo y retraída en los demás cereales.

SECCION RELIGIOSA

Martes.—San Victorio, Santa María del Socorro, San Secundino y San Sinesio.

En San Pablo continúa el ejercicio de los Quince Martes de Santo Domingo y en Santa Clara el de los Trece Martes de San Antonio.

Telegramas

De la Agencia MENCHETA

Datos electorales

MADRID 20 (2'10) En esta Corte han obtenido el triunfo en las elecciones de ayer seis ministeriales, el Sr. Muñoz Rivero conservador y el Sr. Clot de la «Unión Nacional.»

En Barcelona, según los últimos datos han triunfado tres ministeriales, dos conservadores y el catalanista Dr. Robert.

Faltan datos de algunos secciones y en estas se cree que obtendrá el triunfo el Sr. Sol y Ortega.

Dos derrotados

MADRID 20 (2'50) Las noticias hasta ahora recibidas dicen que ha sido derrotado en todos los distritos por donde presentaba su candidatura el socialista Pablo Iglesias.

También ha sido derrotado el eminente repúblico Sr. Salmerón.

Villanueva y Moret

Los Datos recibidos de Soria, participan que en la capital ha obtenido mayoría el contrincante del ministro de Agricultura Sr. Villanueva.

El de la Gobernación Sr. Moret, ha podido alcanzar el último lugar en la capital de Zaragoza.

Faltan datos de esta circunscripción en algunos de cuyos pueblos han ocurrido varios tumultos y agresiones.

Gamazo y la coalición

MADRID 20 (9) En Valladolid ha sido derrotado el Sr. la Torre que figuraba en candida-

tura con el Sr. Gamazo, habiendo este ocupado el tercer lugar.

Los candidatos de la coalición señores Muro y Alba, ocupan los dos primeros lugares con una respetable mayoría de votos.

Nada completo

MADRID 20 (10) Siguen recibiendo de provincias datos incompletos del resultado de la elección de ayer, creyéndose que esta tarde podrá saberse definitivamente el de algunos distritos, que aparecen con gran inseguridad.

Los de la «Unión»

Estos muéstranse satisfechos del ensayo que han hecho, y tienen la confianza de que triunfarán todos los candidatos de la «Unión Nacional.»

LOTERÍA

Los premios mayores del sorteo de la Lotería Nacional, celebrado hoy en esta Corte, han correspondido á los números siguientes:

Table with 2 columns: Números, Pesetas. Values include 14979 (140.000), 16729 (60.000), 18389 (25.000).

Con 3000 pesetas

Table with 5 columns of numbers: 21172, 1444, 26997, 13959, 15572, 8957, 9853, 17462, 2671, 25529, 2393, 25930, 13612, 27269, 16614, 25116, 15960, 8055, 20299, 23817.

Muertos y heridos

MADRID 20 (15'50) En Jerez de los Caballeros (Badajoz), ha habido serios disturbios, habiéndose quemado la documentación de consumos.

La benemérita hallábase encerrada en el Ayuntamiento con el Alcalde viéndose obligada á hacer algunos disparos de los que resultaron un muerto y varios heridos.

La firma

MADRID 20 (14'45) El Ministro de Gracia y Justicia, ha puesto á la firma de S. M. varios decretos de indulto.

El de Estado sometió á la sanción regia el nombramiento del Marqués de Prast, para Ministro plenipotenciario de México.

Bosch para jefe de la sección comercial del Centro de America y por último el ascenso de Rico para ministro de segunda.

Alonso é Hijos, Mayor pral. 98 y 10

Folleto de «El Diario Palentino» 502

LA FAMILIA ERRANTE

Y sin embargo, una voz secreta de mi corazón; me repetía sin cesar hacia un instante, que el día de la separación estaba aun muy lejano.

—Hé aquí mi esposa que se acerca, dijo costrándome la puerta.

Un leve ruido que percibí, me obligó á volver la cabeza, y entonces descubrí en el umbral de la puerta... á la aparición de la noche anterior... Sí, era la misma sombra,

con su ligera túnica blanca, sus cabellos en desorden y su mirar triste y expresivo... Un profundo gemido salió de mi pecho... Mis pierdas se doblaron, y mis manos crispadas saludaron con una exaltación inexplicable aquella aparición... En aquel momento creí entregado al sueño que tanto me había atormentado... Aquella mujer, puesto que no era una sombra, se adelantó con ligero paso, fijando en mi rostro una mirada penetrante, cuyo fuego venía á abrasar mi pecho... Con una mano separa los cabellos que cubrían su rostro, y luego mirándome

de hito en hito, exclamó despidiendo un gemido:

—Benahatín! ¡Benahatín!... Don Fernando no pudo comprender esta exclamación...

—Sí; es mi fiel Benahatín, dijo con enternecimiento: el que nos ha unido, querida Inés....

—Inés! repetí temblando. ¡Inés! No, no; es una ilusión.... Tú me engañas.... Inés me hubiera tendido sus brazos, y tú.... tú has quedado inmóvil....

La infeliz cruzó los brazos sobre el pecho, murmurando sordamente: —Desgraciado! ¡Desgraciado!...

—Oh! Estas palabras me atravesaron el corazón.... —Hé ahí descornado el velo que ofuscaba mi vista, exclamé cubriéndome el rostro con las manos. ¡Oh! No era un sueño... Sí; ahora debo repetir á mi vez: ¡Desgraciado! ¡Desgraciado!...

—Qué está diciendo? repuso don Fernando sorprendido, dirigiéndose á su esposa. ¡Sí! estará delirando!...

—No, no delira.... —Luego le conoces, Inés?

La infeliz se estremeció, y con una mano limpió las lágrimas que se desprendían de sus ojos. La expresión de dolor resignado que apareció en su rostro conmovió mi co-

razón, haciéndome conocer al momento de reflexión vino á salvarnos de la enorme pendiente que debía arrebatarlos para siempre.... Inés no debía reconocerme... ¿Cómo explicaría entonces á su esposo nuestra relación? ¿No despertaría en su pecho una duda desgarrante? No, no; era preciso que salvase á los dos, aun cuando me costase una nueva vida de luto y amargura.... El destino me había obligado á unirlos para labrar su dicha y mi desventura, y yo no podía destruir mi obra....

—Señor, dije, después de un momento de reflexionar mi turbación no debe inquietaros.... Vuestra esposa acaba de reproducir en mi memoria la bella imagen de una mujer, siempre idolatrada, y al verla dudé por un instante si sería la misma; pero conozco que me ha engañado, porque esta desdichada pertenece ya al sepulcro...

Y al pronunciar estas palabras dirijía á Inés una mirada de inteligencia, que sin duda llegó á comprender; porque su semblante se animó de un vivo carmín, y su seno se agitó suavemente.... La emoción había embargado hasta su voz.... ¡Desgraciada! También ella había padecido como yo, y mi presencia le anunciaba nuevos males!... ¡Oh! Nuestro destino era correr uno en pos del otro llevando por guía el dolor y la desesperación.

—Conque ha muerto? preguntó don Fernando con interés.

—Sí; el profeta la llevó al paraíso. —Y la amabas? —Oh! Como no amais vosotros los cristianos....

—Pues si ha muerto, debes olvidarla. No, no es posible; nosotros amamos solo una vez, y nuestro amor nos acompaña á la tumba.

—Y no podrás olvidarla? —Nunca.

—Ahora que he descubierto tu secreto, no te dejaré partir. Sí; quedarás á nuestro lado por algún tiempo, y cuando hayas recobrado la calma que has perdido, volverás á Granada ó seguirás mi suerte.

—Señor, ya os he dicho que no puedo detenerme, y ahora.... ahora con más razón....

—Y partirás sin conocer á mi esposa? —Ya la he visto, y.... voy tranquilo.... Sí; porque seréis felices los dos,.... lejos de mí.

—Benahatín, dijo Inés lanzándome una mirada penetrante; no debéis partir tan presto.

—Vos lo mandais? pregunté vivamente deborándola con mis ojos.

—Os lo ruego... respondió turbada, bajando los suyos.

SOLUCIÓN BENEDICTO de glicero fosfato de cal con CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc., FRASCO, 2'50 PSETAS. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias.

En Palencia, Farmacia y almacén de drogas del DR. FUENTES.

DROGUERIA

DE

N. de Fuentes Aspurz é Hijo

estuada en la calle Mayor principal, números 116 y 118

entre la Farmacia del Dr. Fuentes y librería de Esteban Juan

COMPLETO SURTIDO DE PERFUMERIA

Productos químicos para Farmacias é Industrias

ESTA CASA NO TIENE SUCURSALES

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XVIII	PRECIOS DE SUSCRIPCION	Lunes 4 de Julio de 1900	PUNTO DE SUSCRIPCION	Núm. 5.343
	En la capital, un mes. 1 pta. Trimestre. 4 Número suelto, 5 céntimos	No se devuelven los originales	En la Redacción y Administración, Imprenta y Litografía Alonso é Hijos, Mayor 98 y 100	

CASA DE BAÑOS del Dr. Fuentes

Instalada en la Orilla del Río y entre los dos puentes.
Como en años anteriores, se facilitarán á más de los baños de placer cuantos medicinales sean prescritos por los señores médicos, así como las aplicaciones hidroterápicas.

CASAS PARA OBREROS

La construcción de casas baratas, cómodas en lo posible, perfectamente higiénicas, en las cuales pueden vivir con verdadera economía los que no tengan más patrimonio que el jornal diario, producto del trabajo, es asunto que se está tratando con verdadero interés en muchas poblaciones de España, imitándose así la conducta de otras naciones que, estudiando concienzudamente tan importante cuestión social, la abordaron con éxito, consiguiendo con ello aliviar la mortandad entre las familias obreras, debido á la condición higiénica de las viviendas.

No queriendo ser nosotros menos, nos permitimos indicar para Palencia esa mejora, que entraña bienestar positivo para nuestras clases menesterosas, además de evitar las enfermedades que en ocasiones las diezman por la insalubridad de los pequeños alojamientos que dan albergue á numerosa familia confundiendo sexos y edades con grave perjuicio también hasta de la moral.

Existiendo, como en nuestra ciudad existen, buenos capitales y algún otro hombre de iniciativa, entendemos que debiera procederse á la construcción de edificios en barrios á propósito, sin que por el hecho de que produjera un modesto interés el capital que

en ellos se emplease desdijese del ornato público y mucho menos de la precisa comodidad; pues esos edificios pueden y deben hacerse de varios pisos, distribuyéndose de forma y manera que se obtenga el alojamiento en cada uno de ellos, en departamentos perfectamente independientes, adoptándose el sistema de dejar patios un tanto espaciosos para la debida ventilación de los aposentos y recreo de los niños con lo cual se evitarían muchos males y desgracias, fomentando y aglomerando esos niños en las calles, expuestos de continuo, á las contingencias que hacen del descuido y desconocimiento del peligro.

Claro está que para que el obrero pueda alcanzar los beneficios de que tratamos, vivir en casas baratas y cómodas, á él incumbe en primer lugar prestar facilidades al capital, trabajando lo que trabajar se debe, sin llegar á esas exigencias que evidencian la falta de razón y buenos propósitos de armonía entre esos importantes factores del progreso, capital y trabajo.

INFORMACION POSTAL

Madrid 5 Julio 1900
Sr. Director
Veinticuatro horas hace que el jefe respetable del partido liberal visitó á la Reina, conferenciando durante hora y media con la augusta señora, y todavía se comenta esa entrevista, que sin duda tuvo importancia suma, no solo por el relieve que distingue á la personalidad política del Sr. Sagasta, sino por los múltiples problemas de diverso orden que las circunstancias han hecho de actualidad.

La situación del país, las cuestiones financieras, el reciente empréstito, un fausto suceso de familia que los ministros patrocinan y que

no entusiasma á la opinión, la conveniencia de la suspensión de garantías. . . De lo se habló sin lo dicen os mini oren bien enter conferencia á qu fiero.

Hoy se han reunido ministros en Palbrando Consejo presidencia de l El Sr. Silvela to en su discurso lente situación como viene á de caldo de setenta que arrojó á hay soro la recaudac semestre.
El Gobierno gundo trimestre liquidación del una manera ven Añadó que ev estado de la reca embargos que se hacer.
Habló después Alir y se apraba Consejo de ayer.

Menc

En el Ayun

Bajo la presid Juárez y con asir res Obajero, Or Raboso, Colom se ha celebrado Leída el acta aprobada.
Se leyó por el oficio de la Comi que durante el p garantía de las troyo de la carre tilla del Pino, d contratista don co, resulta de la saldo á favor del Ayuntamiento de Diputación.
Se dió cuenta. Arquitecto muni hialando el grave ruina en que se casa del maestro de Monte.
El Sr. Raboso, te de la Comisió el dictamen de propuso que se p demolición de di con construir un

IMPRENTA LITOGRAFIA Y LIBRERIA

DE

Alonso é Hijos

Mayor pral., 98 y 100

Esta casa es la única en Palencia que cuenta con talleres de Imprenta, Litografía y Encuadernación, todo ello montado con los últimos adelantos y contando con un personal competente.

Se hace toda clase de trabajos comerciales, membretes, facturas, libros, folletos, modelación para Ayuntamientos, objetos de escritorio.

Esquelas de defunción, tarjetas de visita, recibos, partes de posada, prospectos de espectáculos.

Preciosos trabajos litográficos de todas clases.

Se reciben anuncios y suscripciones á EL DIARIO PALENTINO, que es el periódico que cuenta más años de existencia y el de mayor circulación de la capital y la provincia.

TALLERES: Don Sancho, núm. 13

ALMACEN DE MADERAS

ARTURO ORTEGA ROMO

Bastos de roble para cuberia

Avenida de Casado del Alisal.--LA CUBANA

PALENCIA

Precios económicos

Para estar bueno, es indispensable tener el vientro siempre libre.

PARIS 1887 Medalla de Oro

Paris 1889 Medalla de Oro - Boulogne-sur-Mer 1887, Diploma de Honor

POLVO ROCHER

LAXATIVO, DIGESTIVO, DEPURATIVO, ANTIMUCOSO, ANTIBILIOSO

Las celebridades médicas prescriben diariamente el POLVO ROCHER á la dosis de una cucharada de las de café, desleído en un poco de agua y tomado por la noche al acostarse, para curar la CONSTIPACION (Estreñimiento) con todo su séquito de enfermedades: *Jaqueca, Congestion, Hemorroides, Enfermedades del Estómago, del Hígado, de los Intestinos, Ictericia, Agruras, Ventosidades difíciles, Amontonamiento de bilis, Mucosidades, Humores, Enrojecimientos, Comezones, etc.*

De un gusto agradable; no irrita como la mayor parte de los purgantes.

El Frasco, que puede durar un mes, cuesta 2'50 en todas las Farmacias.

Envia franco de un frasco contra la remesa de su valor á: ROCHER, 112, rue Turenne, Paris.

Desconfiar de las imitaciones, y exigir bien la firma FR. ROCHER y la verdadera marca R. P. (déposé) que contiene este anuncio.

(Sentencia del Tribunal del Sena, confirmada por decreto de la Cour de Paris de 18 de abril de 1886).

Palentinos y conrayanos, los de las provincias de Valladolid, Burgos, Santander y León: Los más me conocéis y conocéis ámbien al buen reputado comerciante D. Francisco Gailego Zamora, que los des en unión vendemos el último modelo de máquinas de coser, la comp'etente silenciosa

WERTHEIM

la mejor del mundo, la reconocida por tal en todas las exposiciones europeas, por lo tanto, las garantizamos por cinco años en nuestros contratos de venta, advirtiendo que «Singer» paga el diecisiete y medio por ciento á sus comisionados, (qué atrocidad,) así es que por una comisión tan crecida incutan al pueblo, que no hay máquinas como las de ellos, sin respetar al compañerismo ni los intereses de sus convécinos. Pues bien, mis queridos amigos, esa misma comisión bajamos nosotros del precio de nuestras máquinas á todos los que directamente nos compran máquina.

Otro beneficio al público: á todas las personas que nos compran máquinas, acompañarán con la misma, patrones para trajes de niños de 4 á 6 años; idem de 12 á 15; idem para tamaño natural, 6 sea á elección del interesado. Cualquiera de nuestras máquinas á 2 pesetas 50 céntimos semanales.

En esta casa se arreglan y se limpian toda clase de máquinas de coser; Mayor, 27, Palencia.

Serafin Rodrigo.

Se vende Una máquina vieldadora. Para tratar del precio, calle Mayor antigua, número 126.

Arriendo de pastos Se arriendan por todo el año los pastos del coto redondo denominado «San Cebrán de Buena Madre», en esta provincia, propiedad de los Sres. de Montoya, tiene abundantes aguas y buena y cómoda tenada, lo mismo abajo que en el monte. Del precio y condiciones, informará el Administrador de dicha finca D. Félix Freabe.

Obras literarias é históricas DE D. Narciso Díaz de Escovar Entre las publicadas figuran *Efimeras* (Colección de poesías, 4,50 ptas.; *Malagueñas* (Colección de 900 cantares) 3 ptas.; *Curiosidades Malagueñas* (Obra histórica) 8 ptas.; *Efemérides Malagueñas*, 2 ptas. *Compendio de la Historia de la Escena Española* 1 pta.; *Más cantares*, 0,50 ptas.; *Arte teatral*, 0,40 ptas.; etc., etc.

Los pedidos al editor, D. A. Alcaide, Zorrilla, 2, Málaga, remitiendo el importe en sellos de Correos, á los señores suscriptores, á nuestro periódico se hará una rebaja del 25 por 100.

Compra de Cortezas

DE ENCINA, BUELO Y RAIZ

Los dueños de cortas en la primavera actual y próximo verano, ofrezcan cantidad, calidad y precio en el monte ó almacén.

Dirección: Juan Sánchez Tejerina, Fábrica de Curtidos, Villarramiel.

Se vende Calderas, peroles y materiales para tintes de fino. También, se vende una platina de vapor sin estrenar. Darán razón, Mayor pral. 139, 2.º.

Para-rayos completos, con punta de cobre ó platino, sencilla ó múltiple. Para-rayos sistema Bertsch, para líneas telegráficas y telefónicas. Pídanse presupuestos indicando la altura aproximada del edificio.

Moisés Díez Mayor pral., Talleres, San Francisco, 20.

Sra Vinda de RAFAEL ROMERO JEREZ

DEPOSITO GENERAL



HARINA LACTEADA NESTLÉ

ALIMENTO COMPLETO PARA NIÑOS Y PERSONAS DEBILITADAS

ANTONINO GONZALEZ Armero y mecánico Calle de Burgos, núm. 15.—Palencia Arregla toda clase de armas de fuego

El Jarabe Pagliano

INVENTADO EN 1838

por el Prof. GIROLAMO PAGLIANO, fundador de la casa, via Pandolfini, 18.—FLORENCIA.

Es el mejor DEPURATIVO Y REFRESCANTE DE LA SANGRE. Especialmente indicado para usarse en la Primavera y Otoño. Más de 60 años de éxito consecutivo es la mejor garantía de su eficacia.

Rechazar las falsificaciones Todos los productos de nuestra casa deben llevar la Marca de Fábrica Registrada, cuyo dibujo en azul celeste, tiene la firma en negro de Girolamo Pagliano

Unicos agentes en España: J. URIACH Y C. BARCELONA.